

Por la niñez desvalida de Europa

«Clama, no cezes; insiste oportuna o importunamente». Estas autorizadas palabras del Apóstol de las gentes las ha tenido y tiene muy presente el Santo Padre durante toda la guerra y en el momento actual para hacer bien a todos. Este es el timbre de gloria de su excelso Pontificado, ante el cual se estrellan las furias infernales que hubieran deseado ardientemente que ese suceso no se hubiese producido para tener las manos libres para sus ataques a la Iglesia Católica. La Divina Providencia que tiende siempre sus alas amorosas con especial predilección sobre su Vicario en la tierra no ha permitido tamaño mal. Y así su Santidad dirige ahora su celo incansable a advertir a todos los hombres, sobre todo a los que llevan en sus almas el amor de Cristo, las necesidades de la humanidad; señalando con toda claridad los deberes que las circunstancias imponen, su Carta Encíclica última es un llamamiento sentidísimo, acaso el más patético que haya salido de su pluma desde su subida al Pontificado. El Santo Padre abre su corazón paternal y de él salen efluvios de caridad por los predilectos del Señor, los infelices niños que en todas las latitudes más afectadas por la guerra, mueren de hambre y de frío. Son las víctimas inocentes del vivir poco o nada honesto de los hombres.

El problema es angustiosísimo y apremiante. «Día a día—dice el Santo Padre—miles y miles se van consumiendo muchas veces de frío, hambre y enfermedad, mientras que no pocas otras se ven abandonados de todo, careciendo no sólo de pan, de vestido y de techo sino hasta de aquel cariño que tanto necesita tan tierna edad». Cuán graves deben ser sus noticias respecto a esta gran lástima, cuando se dirige a toda la Jerarquía Católica, pidiéndola que se dedique «con toda el alma» a este trabajo de «capital» importancia en favor de los niños indigentes, sin dejar de hacer nada que pudiera suavizar y aliviar tan precaria situación.

A todos acude en demanda de oraciones y limosnas, teniendo una alusión expresa para aquellos que disfrutan actualmente de una posición desahogada y mucho más a quienes viven opíparamente y en la abundancia.

«Prestemos todos atención caritativa a estas palabras paternales. Esta es la cruzada a la que nos llama Dios en estos tiempos de espantosa calamidad.

EL DIARIO DE AVILA

Año II. Núm. 14 494

Precio: 40 céntimos

Jueves 17 de enero de 1946

Leal adhesión de España a su Caudillo

Miles de campesinos aclaman a Franco en Pontevedra

VIGO.—En un gran acto celebrado en Pontevedra, miles de campesinos de toda la provincia han aclamado frenéticamente a Franco y ratificado su adhesión incondicional al jefe del Estado.

Representaciones nutridísimas de toda la provincia se reunieron en la capital para celebrar una Asamblea magna, en la que las Hermandades de Labradores y Ganaderos y la Unión Territorial de Cooperativas del Campo, que cuenta con un censo de 60.000 agricultores, dejaron constituida la Mutua Sindical Pecuaria de Pontevedra.

Pronunció un vibrante discurso el Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, quien afirmó que en el campo español se ha iniciado una etapa de prosperidad gracias al Caudillo.

En medio de gran entusiasmo, los asambleístas dieron por ter-

minado el importante acto, al que sirvió de colofón la espontánea y clamorosa exteriorización de adhesión al Caudillo pidiendo la multitud campesina concentrada que las autoridades provinciales transmitiesen al jefe del Estado la ferviente adhesión y la gratitud de los agricultores de esta provincia. —(Cifra).

El Colegio de Procuradores hace pública su adhesión a la nota del Gobierno

MADRID.—El ministro de Justicia, don Raimundo Fernández Cuesta, recibió ayer a mediodía a una Comisión del Colegio de Procuradores de España, que acudió con el fin de hacer pública, de una manera oficial, su fervorosa adhesión a la nota del Gobierno sobre la propaganda antiespañola realizada en el extranjero.

Cuarenta y cinco mil personas renuevan su adhesión al jefe del Estado

ALBACETE.—Gran número de personas acuden constantemente al Gobierno Civil para firmar espontáneamente pliegos de adhesión al Caudillo, con motivo de la nota publicada recientemente en defensa de la integridad de España. También en los pueblos de la provincia se han colocado pliegos en los Municipios, Hermandades Sindicales, parroquias, círculos, etc. Hasta el día de hoy se habían recogido más de 45.000 firmas en toda la provincia, de personas mayores de diecisiete años, y fal-

GANTEROS

Necesitanse cortadores de adoquín. Dirigirse: Domingo Zugaza. Embid de la Ribera.—Zaragoza O. C. Referencia 1566

Doscientos sesenta y ocho mil carniceros norteamericanos en huelga

Dos tercios de los Estados Unidos se han quedado sin carne

NUEVA YORK, 16.—Los Estados Unidos se han encontrado esta mañana ante la perspectiva de una falta absoluta de carne en el mercado, a consecuencia de la huelga de 268 000 carniceros, que fué declarada a media noche de ayer, en más de cien de los mayores mataderos del país. Dos tercios de los Estados Unidos se han quedado sin carne.—EFE.

Déficit de un millón de toneladas de abonos

WASHINGTON, 16.—La Comisión de Abonos de la Junta Combinada de Alimentación cal-

tan datos de los pueblos más importantes.—(Cifra).

De toda España

Se reciben constantes manifestaciones de adhesión de toda España que confía en su victorioso Caudillo como única salvación frente a las calumpiosas campañas e insidias de los rojos en el extranjero y de la masonería que no perdona a Franco el ser católico fervoroso e indudablemente el primer patriota español de nuestros días.

Conductores al servicio de particulares

Los beneficios del Subsidio familiar se extienden a vosotros si tenéis dos o más menores a vuestro cargo, siempre que éstos no rebasen los 14 años. Pedid al propietario del coche que os incluya en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

La prensa inglesa comenta insistentemente el peligro Ruso

Algunos periódicos hablan de él como antes se hablaba del peligro alemán

Los comunistas controlan los envíos de la U. N. R. R. A. a Polonia

Londres, 16.—Los comunistas controlan los envíos de la U. N. R. R. A. para el pueblo polaco, según el semanario londinense «Time and Tide». Cita varios ejemplos, entre los que figuran los siguientes: En septiembre pasado llegó a Gdynia el barco «Nishmaha», car-

El temporal de nieves en España

Brusco descenso de temperatura

En toda España ha habido una baja en la temperatura. Durante el día de ayer se registraron bastantes nevadas, generalmente de pequeña duración, en la vertiente cantábrica, del Ebro, cuenca del Duero, Centro, Levante y Baleares, en este último archipiélago alternando con lluvias y lloviznas.

A primera hora de la mañana de ayer cayó sobre Madrid una ligera nevada, que alcanzó a 0,3 litros por metro cuadrado. La temperatura máxima fué de 0,2 grados bajo cero y la mínima de 4,6 grados bajo cero. Y a la madrugada Madrid vuelve a cubrirse de nieve.

En Cuenca la temperatura descendió a 9 grados bajo cero. En Burgos se desencadenó una intensa ola de frío, nevando copiosamente de madrugada y descendiendo la temperatura a 0,6 grados bajo cero, con una mínima de 5,4, también bajo cero.

En Tarragona, Tortosa, Oviedo, Gijón, Salamanca, Zamora, e incluso en Valencia nevó intensamente, registrándose en esta última población una temperatura de 1,3 grados.

En los lugares montañosos la nieve alcanzó en algunos puntos 30 centímetros de espesor. El paso por el puerto de Pajares ha quedado cerrado, aun cuando los trenes circulan, hasta ahora, normalmente.

Según el parte del Servicio Meteorológico, el régimen de chubascos de nieves y agua, tiende a extenderse hacia el oeste, con precipitaciones más intensas en las laderas montañosas orientadas al este; vientos generales del primer cuadrante y marejada en el Cantábrico y Mediterráneo.

El gran proceso de Nuremberg

Acusaciones contra Schirach, Borman, Inquart y Frick

NUREMBERG, 16.—Al abrirse la sesión de hoy del juicio contra los «criminales de guerra» alemanes, el fiscal Sprecher ha acusado a la organización de von Schirach de reclutar a los miembros de las S. S. y de inculcar a la juventud alemana la idea de ser una raza superior que llegaría a dominar el mundo, con todo lo cual dió origen a los «crimenes de guerra». Añadió que, como «gan'eliter» de Viena, Schirach también tenía a su cargo el asunto de los obreros forzados y la persecución de los judíos en dicha capital, y citó las siguientes palabras del acusado: «Dejémos que otros países duerman mientras que la juventud nazi se dispone a colocarse codo con codo con otras legiones para conquistar el mundo para los nazis».

A continuación Thomas Lambert dió comienzo al caso de

Martin Bormann, declarado en rebeldía. Lambert comenzó haciendo un bosquejo de la carrera de Bormann, que pasó de miembro de uno de los primeros grupos ilegalmente armados en 1922, a jefe ejecutivo del partido nazi. Desde el 24 de enero de 1941, en que Hitler ordenó a Bormann que tomase parte activa en la renovación de todas las leyes y decretos, éste es directamente responsable de todos los crímenes de guerra de los crímenes contra la Humanidad.

A continuación, el fiscal acusa a Bormann de haber indicado que «la meta de los conspiradores era asegurar la eliminación de la misma cristianidad». Después Lambert mostró al Tribunal cartas y órdenes de Bormann pidiendo la expulsión del partido nazi de los científicos cristianos, del clero cristiano y de los estudiantes de

Teología; prohibiendo a los miembros del Servicio del Trabajo del Reich asistir a los servicios religiosos; ordenando la sustitución de los crucifijos de las escuelas por los símbolos nacionalsocialistas y el cierre de los seminarios, así como la confiscación de las propiedades de la Iglesia, la imposición de impuestos a la misma y la supresión de los subsidios que tenía otorgados, y, por último, la prohibición de toda literatura eclesiástica en el Ejército.

El fiscal siguió acusando a Bormann de haber llevado a cabo personalmente las órdenes de Hitler para la liquidación del problema judío. Acusó también Lambert a Bormann de ordenar un trato excesivamente duro y brutal para los prisioneros aliados de guerra, y terminó diciendo que sin ayudantes como Bormann Hitler no habría podido conseguir el Poder ni consolidar su dominio.

El viernes comenzará a actuar el ministerio fiscal francés.—EFE.

Sesión de la tarde

NUREMBERG, 16.—El ex comisario del Reich en Holanda, Seyss Inquart, y el doctor Frick, ministro del Interior y delegado del Reich para los territorios ocupados, fueron los acusados contra los cuales el ministerio fiscal leyó sus respectivos informes en la sesión del miércoles por la tarde del proceso de Nuremberg. Intervinieron los fiscales Albertson y Robert Kempner. Como en días pasados comenzó la sesión a las diez y terminó a las cinco.—EFE.

La Asamblea de las Naciones Unidas

LONDRES 17, 3 mañana.—Hoy celebra sesión plenaria la Asamblea de las Naciones Unidas. Iniciará las discusiones el ministro de Relaciones Exteriores británico, quien prometerá la ayuda de Gran Bretaña tanto para el Consejo de Seguridad como para el Económico Social. Se cree que el Consejo de Seguridad puede ser puesto a prueba, por vez primera ante el caso de una nación que ha pedido protección a su libertad de acuerdo con la Carta de las Naciones Unidas. De otra parte, se opina que acaso no se llegue a un organismo tan joven ante un problema de excesiva complejidad, y que no se ha pedido la inclusión del caso de Persia en el programa.

LONDRES, 16.—El jefe de la Delegación persa en la Asamblea general de la O. N. U., doctor Takizadeh, declaró a un corresponsal de la agencia United Press que las nuevas instrucciones que ha recibido de su Gobierno permiten a la delegación plantear el problema persiano víctico a la Asamblea.

«Nada puede evitar que Persia suscite la cuestión—dijo—, salvo la persuasión de las grandes potencias. La Carta de la O. N. U. establece que cualquier miembro de las Naciones Unidas puede acudir con cualquier disputa o situación que pudiera dar origen a rozamientos internacionales, bien a la Asamblea o al Consejo de Seguridad. La primera reunión de este último está prevista para el jueves, pero la cuestión persa no se planteará probablemente, puesto que la reunión estará dedicada a escuchar los discursos inaugurales de los representantes.»—EFE.

Discurso del delegado Argentino

LONDRES, 16.—Ante la Asamblea general de la Organización de las Naciones Unidas, el jefe de la Delegación argentina, Moreno Quintana, declaró que su país ha aportado especial contribución a la labor humanitaria de las Naciones Unidas y que espera ingresar en la U. N. R. R. A. y en otros organismos colocados bajo la autoridad de la Organización.



Al ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, le ha sido impuesto la Medalla de Oro de la Mutualidad Escolar por el señor Sangro y Ros de Olano. Con tal motivo pronunció un interesante discurso el ministro.

LA USTED

«El Diario de Avila»



FRENTE DE JUVENTUDES

Página número 17



Diez días en el refugio del Club Alpino

Una de las especialidades, entre muchas, del Frente de Juventudes es la del deporte del esquí. Cada año por Navidades y Semana Santa, una Falange de Cadetes, excelentes y decididos camaradas, dejan las comodidades caseras para remontarse a las alturas de Gredos con el fin de endurecer el cuerpo en el acervo ejercicio del esquí, disciplinar su vida con el cumplimiento de las consignas y avivar su fe religiosa a impulso de las charlas del Capellán, renovando el espíritu falangista en la disciplina del Albergue.

Es vida de monjes y soldados, tanto tienen de parecido por la disciplina y el ideal que a entrambos alimenta.

Los picos están cuajados de nieve, aunque no el Refugio. Después de tres cuartos de hora de camino por laderas de Gredos, llegamos al Refugio alegres y optimistas, propio de falangistas. Esta sierra, como los cuentos infantiles de dragones, oculta su tesoro, en las barreras infranqueables de sus ocultos poderes que son: el frío, la niebla y la ventisca.

Nada arredra a esta juventud impávida. Y después de la Santa Misa que oficia el Capellán, que es vida para todos comulgando,

se entonan los estómagos con un succulento desayuno, para vestir la indumentaria que al efecto se lleva y ¡Al aire libre! A admirar esta grandeza que Dios ha puesto tan alejada de los hombres para que sólo los tenaces gocen de ella. La helada temperatura se contrarresta con el ejercicio, golpeando la cara cristallitos de nieve que hieren el cutis, quedando ciegos con la niebla.

Desconcierta aún a los que no manejan bien los esquís, el descenso por las laderas heladas, envueltas en una bruma que ciega, haciendo que el descenso sea emocionante por la serie de obstáculos que hay que salvar.

Seis horas de este ejercicio rinden el cuerpo; transpuesto el sol que viste y engalana el horizonte con matices de luz, nunca vistos, nos recogemos en el Refugio para dar también al espíritu lo suyo. Se comenta la consigna del día en tertulia familiar. El jefe del Albergue y el Capellán hablan de formación política y religiosa, y después de rezado el Rosario, y cuando el cansancio general carga los párpados de sueño, nos esperan las rústicas literas, que dejamos cuando la luz ríe de nuevo en el horizonte invitándonos a nueva jornada.



diplomáticas con nuestro gobierno.

Se juega aquí, como tantas otras veces ya se ha hecho, no el interés de un grupo de personas, sino el superior de España. Y es

CONSIGNA

"La indisciplina, a las órdenes del Caudillo señala hoy a los enemigos, a los cobardes o a los traidores"

Se acentúan otra vez desde fuera—concretamente, desde Francia—los ataques dirigidos a la ruptura de relaciones diplomáticas con nuestro gobierno.

España entera la que ha de hacer frente, sola, contra el mundo.

En esta situación todo lo que sea escindir interiormente a la Nación es inteligencia con el enemigo.

La crítica solapada, la murmuración, la indisciplina deben señalar a los enemigos, cobardes y traidores, de nuestras filas que tienen fe, disciplina y unidad.

¡Arriba España!

Necesidad

En todas las manifestaciones culturales, artísticas, deportivas, etcétera, se tiende como fin principal a la consecución de un galardón que premie la laboriosidad o las excepcionales actitudes de la persona que ha triunfado, del que ha alcanzado el punto culminante de la cúspide formada por la cooperación de los demás.

En la Falange, en cambio, la aportación de cada militante es completamente desinteresada; no es la esperanza de un galardón que premie sus virtudes lo que mueve a nuestros camaradas a llevar a cabo las acciones heroicas de que nuestro Movimiento está lleno; es el espíritu de sacrificio el que hace fuertes sus cuerpos y sus almas en la consideración de que todas las cargas, todas las penalidades, todos los triunfos, son meros actos de servicio.

Esta máxima ha de estar siempre presente en la mente del falangista; la prisión, las heridas y aun la misma muerte, deben sufrirse sin la esperanza de ningún premio, sino con la sencillez de una obligación.

Por tanto es duro y penoso el servicio de la Falange, servicio que se ha de considerar como un honor, no como una carga, sólo servirán a la Falange aquellos que se hagan acreedores a tal honor, y como condiciones para alcanzar ese honor se hacen imprescindibles en todo Militante las del valor, la honradez y la lealtad.

Valor, no cacareado, pues solamente basta alardear de valientes para no serlo y sólo lo proclaman los que no lo son.

Nuestro valor debe estar latente es decir, sin exhibiciones extemporáneas y ridículas que dan muestra de poco estilo y más aún de carencia en absoluto de espíritu de sacrificio y de renuncia al galardón. Pero valor manifiesto en los casos en los que el servicio de

España y de la Falange lo exigen y que derrocharon a torrentes nuestros Caidos,

Honradez: si el servicio de la Falange es completamente desinteresado, solamente los que den prueba de mucha honradez pueden tener el honor de pertenecer a ella.

Somos, como decía José Antonio, una Orden de caballeros mitad monjes y mitad guerreros, y como tales tenemos un sentido del honor y de la honra tan elevado cual corresponde a nuestro escudo y a nuestra bandera, limpios y refulgentes sin ninguna mancha que los oscurezca; escudo que tiene su origen en los Reyes Católicos y bandera que representa un sentimiento de veneración y eterno recuerdo a nuestros caídos encuadrado en el marco de su sangre, vertida por nuestros ideales. He aquí el por qué de nuestra honra, que limpia las manchas de lodo que pudieran ensuciar una sangre roja y aún caliente o tronchar unas poderosas flechas representativas de nuestro espíritu combativo.

Y por último, lealtad, inherente también a la Orden militar y religiosa de la Falange y como corresponde al caballero español de todos los tiempos. Lealtad en lucha constante, con la propia hipocresía y sed de adulación que redundan en perjuicio de la consideración de nuestras tareas como actos de servicio.

Lealtad en máximo grado es la lucha por nuestros ideales contra los enemigos de la Patria.

Lealtad, por último, aunque redunde en nuestro propio perjuicio. En resumen: ser militante es tener el honor de estar en un constante acto de servicio, penoso y duro, estribado en el valor, la honradez y la lealtad que forman a base y fundamento de nuestro estilo falangista.

PHELMAR.

Lucha de clases

Ha sido y sigue desgraciadamente siendo en muchas partes del mundo, la lucha de clases un cáncer que corroe con avidez los organismos estatales nacionales y las almas más sencillas.

Comienza ésta con la caída, decretada por gobiernos materialistas, de los tradicionales Gremios de secular existencia, hitos de humanidad.

Es Chapellier, en Francia, quien de un plumazo deja caer estrepitosamente toda una organización fruto de muchos años, haciendo desaparecer aquellos Gremios que hasta la Revolución Francesa, fueron hermandad entre capitalistas y obreros.

En el siglo XIX a consecuencia de las doctrinas de Adam Smith, los gremios se hacen incompatibles con el nuevo sistema capitalista, y como los maestros, oficiales y aprendices carecen de capital para montar negocio alguno, surge, entonces, el asalariado.

Estos se agrupan, en justa emancipación, frente al desprecioso grupo capitalista, que por estar bien acomodado, aplaude el sistema liberal, ya que su dinero podrá utilizarlo como le convenga sin acordarse para nada de sus obligaciones sociales para con el obrero desgraciado.

Y es aquí, en España, donde surge, aunque de forma diferente, el capitalista o burgués y el «proletario»; distanciándose cada día más por odio de clases hasta constituirse en partidos políticos y desgarrar para mucho tiempo nuestro honrado sentido nacional.

Es el obrero, en España, tantas veces engañado, con el monstruoso regocijo de Carlos Marx, el que fué aumentando el rencor vengativo para intentar aplaster el régimen burgués con su revolución social.

Pero fué Dios quien llamó a las almas de los honrados obreros y abríles los ojos a la verdad, y digo a la verdad porque Dios es la misma pureza.

Quiero, obreros españoles, que-



de bien patente en vosotros, que nuestra Revolución, la Revolución Nacional-Sindicalista, a la que falta mucho por hacer, pues apenas hemos comenzado, la haremos para todos los españoles, pese a quien pese, y cueste lo que cueste. Vosotros no podéis ser una máquina que se alquila por horas. En el trabajo no puede haber la dura ley del bronce de la oferta y la demanda; si tenéis o no tenéis trabajo, porque tiene que haberle para todos. La Falange no admite haraganes. Para la Falange todos son obreros: el ingeniero y el mecánico; el médico y el labrador; el arquitecto y el albañil, y no daremos privilegio a nadie. Entendedlo bien. ¡A nadie!

No os negaremos lo que otros os ofrecieron siendo justo, pero tampoco os daremos lo que otros os ofrecieron siendo injusto.

Nosotros respetamos el capital y la propiedad privada, pero seremos intransigentes con el capitalismo, porque al obrero no le podemos comprar su trabajo, tenemos que dárselo nosotros en nuestra común tarea.

Daremos a Dios lo que es de Dios, pero al César también le daremos los que es del César, y en este aspecto la Falange es y será inflexible.

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Ramón Ossorio

FORMACION RELIGIOSA

Como el cuerpo físico y su organización vital necesita la fuente y origen psíquico, causa del efecto que se expone en las tres corrientes anímicas orgánica, sensitiva e intelectual... el organismo juvenil que aquí expresa su virtualidad patriótica anhela por su reglamento orgánico la unión dinámica de lo sobrenatural con lo natural en su bella juventud. Será su ideal el alma sana y cuerpo sano para poner en tensión su alma y corazón en la misma dirección de sus ideales: Dios y Patria. Lo natural de esta floración primaveral de ju-

ventud, cargado de polen divino con bendiciones de risa y colores—como las flores—necesita de luz y, como el sol natural realza y vivifica lo terreno que es bañado en su esplendor la gracia y su irradiación sobrenatural debe ser baño de sol primaveral que realice los ideales juveniles y cuaje aromas de floración poética. Entre las auras de altura de nieve y encantos poéticos y canciones y heroísmos patrióticos estos muchachos quieren aire de altura sobrenatural y divino y la sección religiosa aspira a esa formación seria en los ideales eternos que hacía Dios marca la etapa definitiva de todas las conculatas de que es capaz el hombre. Viviendo su consigna: «Por el Imperio, sobre el mundo, hacia Dios».

El capellán del F. de J.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

Curiosidades

Los indígenas del Indostán, al morir, se hacen quemar a orillas del río Ganges—al que consideran sagrado—y sus cenizas son depositadas en la corriente del mismo, y de esta manera creen que las aguas llevarán sus restos hasta el cielo.

El gran genio de Napoleón Bonaparte en ocasión de estar escuchando un concierto, le fué preguntado si le era agradable escuchar aquella profusión de notas, a lo que respondió.

«De todos los ruidos, es la música el menos desagradable».

El Estado Nacional-Sindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y a ún protegerá y estimulará las beneficiosas.

(JOSE ANTONIO)

Educación Física

Campeonato Provincial de Ajedrez y Bolos



Como teníamos anunciado, el próximo día 24 de los corrientes darán comienzo los Campeonatos Provinciales de Ajedrez y Bolos del Frente de Juventudes en las categorías de Cadetes y Flechas, siendo muchos los equipos inscritos a esta competición.

La celebración de los mismos tendrán lugar en nuestra capital, y como escenario una bolera que a tal efecto se instalará en el campo de baloncesto de nuestra Delegación.

Las pruebas de Ajedrez se celebrarán en el Hogar de las Falanges Juveniles de Franco, siendo el sistema adoptado el de eliminatorias dado el gran número de equipos participantes, ya que sería larguísimo si se adoptara el sistema de liga.

Entre los equipos participantes podemos citar que asistirán a estas competiciones los representativos a la local de Piedralaves (con cinco equipos), Barco de Avila (con cinco equipos), Hoyo de Pinares (con cuatro equipos), Centuria Rey Niño, de Avila (con seis equipos en Ajedrez y seis en Bolos), Centuria Gran Duque de Alba (tres equipos en Bolos y seis en Ajedrez), Centuria San Juan de la Cruz (diez equipos en Bolos y dos en Ajedrez), Centuria Blasco Jimeno (diez equipos en Bolos y dos en Ajedrez), Centuria Príncipe Don Juan (cuatro equipos el Bolos y tres en Ajedrez), Sección de Centros de Enseñanza, representado por el Colegio «Casa Social Católica» (presenta un equipo de Ajedrez y dos de Bolos); faltan aún muchas locales por hacer u inscripción, las cuales han notificado que tomarán parte en estos torneos.

Oportunamente se anunciará a los participantes la verificación del sorteo de los respectivos equipos.

Este Servicio Provincial de Educación Física tiene establecido un servicio de consultas para todos los camaradas que quieran informarse a cerca de estos Campeonatos.

Importantes declaraciones del ministro del Aire

El señor Gallarza visita las grandes obras del aeropuerto de Barajas

Estas serán terminadas a fines de 1946 y en ellas se invertirán 80 millones de pesetas, 90.000 toneladas de cemento y 350.000 metros cúbicos de grava

MADRID.—El ministro del Aire, general don Eduardo González Gallarza, visitó las obras que se realizan en el aeropuerto de Barajas, para transformarle en el gran aeropuerto transoceánico de Madrid.

Acompañaron al ministro en esta visita el general jefe del Estado Mayor de dicho Departamento, señor Longoria; el jefe de la primera región aérea, general don Joaquín González Gallarza; los directores generales de Aviación Civil, general Bono; de Aeropuertos, coronel Vives; el coronel Armijo, el secretario general del ministerio, coronel Pazó; el teniente coronel Servet, jefe de las obras que se realizan en el aeropuerto de Barajas, y el comandante Pedraza, jefe de las obras del aeropuerto experimental de Torrejón de Ardoz.

El ministro invitó a esta visita a los periodistas madrileños. El general don Eduardo González Gallarza fué recibido en el aeródromo por el jefe del mismo, teniente coronel Azcárraga, y los jefes y oficiales de servicio en dicha dependencia.

El ministro explicó a los periodistas, sobre el mosaico fotográfico de la zona del aeropuerto transoceánico de Barajas, las principales características del aeropuerto madrileño y las obras de ampliación que en él se realizan para transformarlo en uno de los mejores del mundo. Dispondrá el aeropuerto de Madrid de cinco grandes pistas, tres de cincuenta metros de anchura, por 2.550 metros de longitud, y otras dos para vuelos sin visibilidad, de 80 metros de anchura, y una longitud de pista de 3.100 metros, además de otras pistas auxiliares de estacionamiento y comunicación.

Después el ministro y sus acompañantes recorrieron las obras, en las que trabajan más de dos mil obreros, que se realizan con ritmo acelerado. Una de las pistas está casi terminada y será habilitada en breve para la primera línea transoceánica que comenzará a funcionar, posiblemente, dentro del mes actual.

En las obras van invertidos 45 millones de pesetas y el coste total será de 80 millones. Para dar idea de la extraordinaria importancia de las mismas bastará consignar que son necesarios para los firmes y construcciones 90.000 toneladas de cemento, 350.000 metros cúbicos de grava y el movimiento de tierras para la nivelación y explanación supone un millón de metros cúbicos.

Para dar una idea de lo que será el aeropuerto transoceánico de Barajas es suficiente con consignar que las edificaciones en las que están instalados los diversos servicios sólo son una décima parte de las que dispondrá el gran aeródromo cuando esté terminado.

Los periodistas aprovecharon esta ocasión para hacer algunas preguntas al ministro sobre los planes del Ministerio del Aire en el futuro:

—¿Puede decirnos algo acerca de los planes del Ministerio del Aire?

—Sin descuidar el estudio de los problemas de nuestra defensa aérea, cuestión que ha pasado a ser la más grave y fundamental que hoy plantea la defensa nacional, el Ministerio del Aire, cumpliendo las directrices del jefe de Estado dedica especial atención al

desarrollo de nuestra Aviación comercial, con el propósito de que España ocupe el puesto que por su rango y su situación geográfica le corresponde en el sistema mundial de comunicaciones aéreas.

—¿Qué enseñanzas pueden derivarse de la pasada guerra para el progreso de la Aviación comercial?

—La guerra ha sido siempre un gran estimulante del progreso material. Ante las imperiosas exigencias de la lucha pierden valor todas las consideraciones que en épocas normales obstaculizan y limitan la capacidad creadora del hombre, y por ello tiene lugar en los períodos de grandes conmociones bélicas, quizá como compensación a los sufrimientos y devastaciones que ocasionan, un florecimiento prodigioso de innovaciones y descubrimientos, de los que luego se beneficia la Humanidad en tiempos de paz.

En este aspecto, la pasada contienda—en la que ha sido puesta a contribución la técnica en un grado antes desconocido, hasta el punto de haberse convertido en una verdadera arma—ha producido un avance incomparablemente superior al de ningún otro período análogo de la Historia. Y es precisamente en Aviación donde se han realizado los más grandes progresos, como consecuencia de haber sido el Arma que mayor interés han tenido en perfeccionar y desarrollar los beligerantes.

Como exponentes de ese progreso merecen citarse el enorme aumento registrado en la velocidad y altura de vuelo, en cuyos aspectos los nuevos sistemas de propulsión por reacción abren horizontes ilimitados, la absoluta seguridad y precisión a que ha llegado la navegación aérea, merced al empleo de nuevos procedimientos, entre ellos el «radar» y el gran aumento en la carga útil de los aviones, que ha permitido reducir notablemente el precio del transporte.

De todo esto ha de beneficiarse ahora la Aviación comercial, como asimismo de la gran experiencia adquirida durante los años

de guerra, en los que, para atender a las necesidades de la lucha, se establecieron innumerables líneas, a través de continentes y océanos, que permitieron conocer las condiciones de vuelo en todas las regiones de la tierra y estudiar las características del tráfico en las más variadas circunstancias. También se aprovechará de la extensa y tupida red de aeródromos, construidos con fines militares, gran número de los cuales se han convertido ya en puntos de escala de las nuevas líneas aéreas de la postguerra.

Puede, en resumen, decirse que a consecuencia de la guerra la Aviación comercial ha experimentado un extraordinario perfeccionamiento en todos sus aspectos. Es seguro que ahora en la paz ha de tener un portentoso desarrollo, hasta el punto de que en plazo muy breve constituirá un factor económico de importancia análoga, si no superior, a la que hoy tienen los demás sistemas de transporte.

Los propósitos del Gobierno son dotar a España de los grandes aeropuertos que sean necesarios

—En el mundo se dedica hoy especial atención a la construcción de nuevos aeropuertos. Dada la situación geográfica de España, ¿cuál es la política del Ministerio del Aire en este sentido y cuáles sus planes de construcciones?

—Los propósitos del Gobierno son dotar a España de los grandes aeropuertos internacionales que sean necesarios, a fin de que el tráfico aéreo mundial encuentre en nuestro país las mejores condiciones para un servicio perfecto, y asimismo que cada población importante cuente con su propio aeropuerto, para que pueda participar de los beneficios y ventajas de la comunicación aérea.

Los aeropuertos transoceánicos de Madrid, Barcelona y Sevilla quedarán habilitados este año

En la actualidad el Ministerio del Aire está construyendo los aeropuertos transoceánicos de Madrid, Barcelona y Sevilla, cuyas obras, declaradas de urgencia por el Gobierno, tratamos de terminar en el más breve plazo posible, dedicándole cuantos recursos económicos y medios de toda clase resultan necesarios. Estos aeropuertos, proyectados y realizados enteramente por técnicos del Ministerio del Aire, cumplirán las máximas exigencias que para el tráfico internacional se establecieron en la conferencia de Chicago. Esperamos que dentro del presente año los tres estarán en condiciones de servicio, y serán frecuentados por las grandes líneas internacionales, de acuerdo con los convenios ya establecidos a este objeto con otros países. También están en construcción otros muchos aeropuertos como los de Bilbao, Valencia, Santiago, Vigo, Alicante, etc., que serán utilizados por nuestras líneas interiores, y líneas internacionales no transoceánicas.

España establecerá convenios aéreos con todos los países en condiciones de absoluta reciprocidad

—¿Cuál es la situación actual de España en los planes internacionales de la Aviación civil?

—España se adhirió a los acuerdos de la conferencia internacional

de Aviación civil celebrada en Chicago, y está animada de la mejor disposición para establecer convenios aéreos con todos los países a base, naturalmente, de condiciones de absoluta reciprocidad.

Líneas interiores y exteriores

—¿Van a ver establecidas nuevas líneas aéreas? ¿Cuántas interiores y cuántas internacionales?

—Tenemos un plan completo de líneas interiores e internacionales, que en estos momentos se está revisando a la luz de los últimos adelantos técnicos. En dicho plan figura el establecimiento de numerosas líneas interiores que enlazarán entre sí a nuestras capitales más importantes; de otras entre la Península y nuestras provincias insulares y territorios y posesiones de África, y, finalmente, de una red de líneas exteriores que se extenderá a todos aquellos países donde España tiene intereses económicos o culturales.

La fabricación nacional

—¿En qué situación se encuentra actualmente la fabricación nacional de aparatos y material?

—La industria aeronáutica española se halla en un período de formación, en el que la mayor parte de sus productos son fabricados bajo licencia, si bien emplean ya a producirse algunos tipos netamente nacionales. Disponemos de un buen plantel de técnicos y se procede a la construcción de los edificios e instalaciones del Instituto Nacional de Técnica Aeronáutica, que, como su nombre indica, persigue el objeto de fomentar el desarrollo de una técnica aeronáutica nacional. Y contamos en España con magníficos ingenieros y obreros especializados, a cuya pericia y entusiasmo

Peletería Germán

especialidad confecciones, cortidos, tintes. Pasados baratísimos, SOLA 12. —Madrid.

ATENCION

Carbonería «La Abulense» tiene el gusto de ofrecer a su distinguida clientela y público en general los siguientes artículos:

En venta libre: Cisco, leñas de pino y encina en todos los tamaños, serrín, píasas y cáscara de pión, para cocinas, estufas y calefacciones.

Contra corte de cupón correspondiente: Carbón mineral y vegetal.

Servicio esmerado a domicilio LOPE NUÑEZ, 2 Junto al arco de San Vicente

A. PEREZ

Hojalatero, fontanero y fumista. Cristales. Avenida de Portugal, 16. AVILA

Aprenda Usted. CORTE Y CONFECCION

por correspondencia, y en unas semanas podrá confeccionar sus vestidos y obtener como modelo magníficos ingresos.

Pidan hoy mismo folleto ilustrado "P" ACADEMIA CCC APARTADO 108-SAN SEBASTIAN

INFORMACION DEPORTIVA

Nota del Avila C. F.

El domingo, 20 del actual, se celebrará en el Campo de San Antonio un partido a beneficio del jugador Luis Aroca, entre el Imperio C. F. y el Avila C. F. Los socios necesitan ir provistos de la correspondiente invitación para la entrada al campo, a cuyo efecto deben pasar a recogerlas, previa exhibición del carnet, en el Café Novelty los días 18 y 19 del actual de 8 a 10 de la noche.

Goleadores en el Octavo Grupo de Tercera División

Isaac y Leal empatados en cabeza

Al terminar la Liga, a falta solo del partido Béjar-Segoviana, el orden de los goleadores de nuestro grupo es el que sigue:

18 goles.—Isaac (Leonesa) y Leal (Palencia).
16 goles.—Aguilar (Burgos).
15 goles.—Jorge (Imperio).

se debe la resolución de no pocos problemas de orden técnico. Confiamos en que a base de todos estos valiosos elementos la industria aeronáutica española podrá cubrir nuestras necesidades de material.

—¿Cuál es la situación actual de la enseñanza profesional y técnica aeronáutica?

—Funcionan ya en España el número suficiente de centros de instrucción para la enseñanza profesional y técnica del personal de Aviación en todas sus categorías. Disponemos de Escuelas de aeromodelismo y Escuela de Vuelos sin Motor para la formación pre-aérea de nuestra juventud y junto a cada Maestría aérea y cada fábrica de Aviación funciona una Escuela de Aprendices para la formación de nuestros obreros especializados. La oficialidad del Ejército del Aire empieza su instrucción en la Academia General del Aire, de donde pasa, después de un curso en común, a las Academias especiales de las diversas Armas y Servicios. La Escuela de Especialistas sirve para la formación de mecánicos, radiotelegrafistas, armeros, montadores, electricistas y demás especialistas del Ejército del Aire.

Finalmente, la instrucción del personal que ha de prestar servicios en nuestras líneas aéreas y aeropuertos, así como la instrucción superior de navegación del personal del Ejército del Aire, corre a cargo de la Escuela Superior del Vuelo.

—Con el nuevo presupuesto, ¿quedan atendidas las necesidades del Ejército del Aire?

—Terminada la guerra, es lógico que se reduzcan los presupuestos de las fuerzas armadas para atender a las necesidades de otras ramas de la actividad nacional, y así ha ocurrido este año con el Ejército del Aire. Esta reducción, sin embargo, no ha de suponer dificultades para atender a las necesidades corrientes y desarrollar los planes ya en marcha.

12 goles.—Losco (Avila).

11 goles.—Titi (Valladolid).
9 goles.—Plá (Béjar), Contreras (Ferroviaria), Núñez (Imperio) y Romero (Leonesa).

8 goles.—Ballesteros (Valladolid), Tavilo (Leonesa), Anselmo (Imperio), Quirós (Ferroviaria) y Bedmar (Avila).

7 goles.—Zubizarreta (Segoviana), Joseito (Zamora), Marqués (Palencia) y Arencibia (Imperio).
6 goles.—Fraga (Imperio), Santamaría y Basabe (Burgos), Aroca (Avila) y Clavero (Zamora).

5 goles.—Loren (Valladolid), Echezarreta y Alcázar (Palencia), Gallo y Angelín (Ferroviaria), Quique y Marzá (Béjar), Ruano y Gallego (Zamora), Arraiz y Segundo (Segoviana).

4 goles.—Escudero (Imperio), y Vaquero (Valladolid).

3 goles.—Pedrito (Leonesa), Pio (Imperio), Torquemada (Valladolid), Miguél (Ferroviaria), Balbino y Herzerita (Segoviana), Sosa (Zamora) y Carro (Burgos).

2 goles.—Arecio (Zamora), Botrán (Burgos), Navarro y Sixto (Béjar), Páttier y Peña (Ferroviaria), Panchulo (Palencia), Lasheras (Valladolid), Lozano (Imperio)

1 gol.—Cornejo, Armosto, Botas, Rubicht, Fernández y Marbán (Avila), Bermejo, González, Mariano, García y Azahedo (Segoviana), Muntané y Tano (Zamora), Lecuona, Goyeneche, Carmelo y Benito (Burgos), Higinio, Pablito, Arrieta, Rosado y Carolo (Valladolid), Severino y Madrazo (Leonesa), Castillo (Imperio), Ave Lino, Fuentes y Maera (Béjar).

En su propia meta: Busquet (Valladolid), Goyo (Béjar) y Peña (Ferroviaria).

De ochenta y dos goleadores, Losco en quinto lugar, y el primero de los extremos.

Nueva revista deportiva

Hemos recibido el número primero de «Segovia Deportiva», semanario de la vecina capital que viene a llenar una necesidad informativa exigida por la numerosa afición segoviana. Esta revista, aunque dedica amplia información al fútbol, tiene como secciones fijas Caza y Pesca, Ciclismo, Baloncesto, Boxeo, Natación, Atletismo, Toros, Cine y Teatro y Sección recreativa además de otras variables impuestas por la actualidad. Su cuidada redacción y la valía de sus colaboradores la auguran un rotundo éxito, que de todas veras la deseamos.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Antiguo Gobierno Civil

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 16 de enero de 1946

Premia o con 25 pesetas, número 121

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 21

Coñac sin rival.

Centenario



Terry

HERNIADO Desde el primer día debe cuidar su hernia para evitar el peligro y desarrollo constante de la misma. Con el **SUPER OBTURADOR HERNIUS AUTOMATICO**, le será fácil contenerla y neutralizarla con la máxima comodidad *sin tirantes*, peso, elásticos ni presiones molestas, se lleva sin notarse. Bajo medida, molde y prescripción facultativa, (C. C. S. 7983).

ESTOMAGO CAIDO causa anomalías orgánicas y funcionales, puede evitarlas localizándolo a su posición normal con una creación **HERNIUS** expreso para su caso. Consulte al médico. (C. C. S. 7981).

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS», atenderá en Avila el día 20 del cte., de 10 a 1 en el consultorio del Dr. **SANCHEZ LEON, Generalísimo, 13**, bajo su prescripción. **CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS»**, —Rambla Cataluña, 34, pral.—Barcelona. **Montera, 30, pral.—Madrid.**

Luminarias y Gallos

(Esta crónica de San Bartolomé de Piva unida a una sentida plegaria por el eterno descanso de doña Elena González Capitán, muy amante de las cosas de su pueblo).

REUNION DE LA JUNTA PRO-NAVIDAD DE LOS HUMILDES

El pasado martes, día 15, en el salón de sesiones del Gobierno Civil y bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil, se reunió la Junta Pro-Navidad de los humildes al objeto de examinar las cuentas y labor realizada en la campaña de socorro que se ha efectuado durante los días 22, 23, 24 y 25 de diciembre pasado y del 6 al 8 del corriente mes. Asistieron a esta reunión el subjefe y el delegado de Administración y Terorería del Movimiento, la delegada y secretaria de la Sección Femenina; don Luis Serina, consejero de la Junta Diocesana de Acción Católica; don Gustavo Velayas, presidente de la Junta Diocesana; don Francisco Rojas, presidente de las Conferencias de San Vicente de Paúl, rama masculina; doña Eliana Garci Martín, presidenta de las Conferencias de San Vicente de Paúl, rama femenina; don José Roldán, del Secretariado de Caridad; doña Damiana Barroso y doña Pilar Martín, viuda de Picón, por las señoras de Acción Católica y la señorita Aurora Grande, por la Obra de Luisa de Marillac.

El excelentísimo señor gobernador civil, presidente de la Junta, se congratuló de la generosidad del pueblo de Avila demostrada una vez más en la suscripción que se abrió para socorro de los necesitados y que ha permitido, con los beneficios y eficacia de una acción conjunta, entusiasta y abnegada de todas las entidades de la Ciudad y de las integrantes de la Junta Pro-Navidad, la prestación de auxilios extraordinarios a centenares de familias de Avila.

El excelentísimo señor gobernador civil expresó también su reconocimiento a todas las Asociaciones Benéficas que han colaborado en esta tarea, manifestando igualmente su satisfacción por la aportación que en un trabajo realmente abrumador, han prestado los Servicios del Movimiento y muy especialmente la Sección Femenina.

Don Fabriciano San Segundo, tesorero de la Junta Pro-Navidad, dió lectura a las cuentas justificativas de la inversión de fondos y al balance de ingresos habidos, cuentas y balance que fueron aprobados por la Junta.

El señor, tesorero advierte que por error en la suma que se consignó en EL DIARIO DE AVILA de 22 de diciembre de 1945 figuran pesetas 78 507,92, cuando en realidad era de 78 616,29.

A esta suma deben ser agregadas las siguientes cantidades cuyo donativo no se hizo público en la Prensa con posterioridad al expresado día 22.

[Don Manuel Gómez, 15 pesetas;

don Anastasio Berrón, 25; personal de la Delegación de Abastecimientos y Transportes de Avila, 540; Cámara Oficial Agrícola 200; don Antonio Cames García, 8; señora viuda de Saatre, 100; don Simón J. Gutiérrez, 25; una señora, 5; doña María García Lumbreras, 5; don Emilio P. del Olmo 25; don Antonio de la Puente 100; Mujeres de A. C., (2.ª vez), 50; don Antonio Alfín, 25; don Leopoldo Saquino, 20; don Pablo Yustas 2; Colegio de Agentes Comerciales, 250; señora Baronesa de Andilla, 100; Resto importe función Teatro Principal (de la función del 17-12-45), 190; producto rifa del cerdo donado por el «Avila C. F.», 4.986 pesetas.

De este total hay que deducir 250 pesetas indebidamente ingresadas en la suscripción por el Ayuntamiento de La Adrada, donativo hecho por esta Corporación a favor del Seminario. Queda, pues, un total de 85.037,029 pesetas, de las que 22 827,70 fueron ingresadas en el Banco de España; 7.922,40 en el Banco Hispano Americano; 38 767 en el Banco Central; 7.178,64 en el Banco de Santander y 8.341,55 en la Caja de Ahorros.

Por otra parte, la Alcaldía de Avila acordó incrementar su aportación a la suscripción Pro-Navidad en 733,98 pesetas importe de los arbitrios correspondientes al tocino, manteca y morcilla, que a cargo del Secretariado de Caridad han sido adquiridos y distribuidos por la Junta.

La inversión de fondos se ha realizado como sigue:

	PESETAS
Para alimentos.....	36.769,08
Para ropas.....	35.829,26
Para imprenta y papetería (capachos, papel de envolver, bolsas, tarjetas, etc.)	2 141,21
A Entidades Benéficas y párrocos, según relación oportunamente publicada en EL DIARIO DE AVILA.	16 000,00
Total de gastos.....	90 739 55
Total ingresos.....	85.037,29
Saldo en contra.....	5 702,26

En la partida de gastos no han sido incluidos ni el importe de las camas, colchones y mantas, adquiridos a cargo de la Junta de Beneficencia, ni la adquisición de 600 kilos de tocino, 332 de manteca y 270 de morcilla, hechos con fondos del Secretariado de Caridad, cuya aportación económica asciende a 20 000 pesetas en este donativo.

El excelentísimo señor gobernador civil prometió a la Junta interesarse en buscar medios para

salvar el déficit producido en la campaña que ha realizado tan generosamente la Junta Pro-Navidad de los humildes. El consiliario de la Junta Diocesana agradeció en nombre de todos la colaboración y el estímulo que consistentemente reciben del excelentísimo señor gobernador civil las Entidades Benéficas de esta Provincia.

El subjefe del Movimiento, doctor Laporta, que ha actuado de secretario, facilitó a las Entidades integrantes de la Junta Pro-Navidad los siguientes datos que transcribimos por su gran interés informativo:

Número de familias socorridas, 892; de ellas 348 en San Nicolás; 203 en San Vicente; 200 en San Juan, y 141 en San Pedro. Con alimentos y ropas han sido socorridas 728; de ellas 294 en San Nicolás, 176 en San Vicente, 152 en San Juan y 104 en San Pedro.

Con alimentos y camas, colchones, mantas, han sido socorridas 123 familias; 22 camas: 11 en San Nicolás, 5 en San Vicente y 6 en San Juan; 55 colchones: 12 en San Nicolás, 10 en San Vicente, 13 en San Juan y 20 en San Pedro; 46 mantas: 14 en San Nicolás, 7 en San Vicente, 13 en San Juan y 12 en San Pedro. Con alimentos solamente fueron socorridas 13 familias: 3 en San Nicolás, una en San Vicente, 8 en San Juan y una en San Pedro. Con ropas solamente fueron socorridas 28 familias: 14 en San Nicolás, 4 en San Vicente, 6 en San Juan y 4 en San Pedro.

Relación de prendas distribuidas por la Junta Pro-Navidad

Toquillas y pelerinas, 111; Jerseys: de señora 76, de caballero 116, de niños 369; batas, 8; 553

metros de tela para batas, 183; faldas, 8; delantales, 2; manos y pantalones caballero, 49; pantalón niño, 21; camisetas señora, 77; camisetitas caballero, 36; camisas caballero, 51; calzoncillos, 105; 274 metros tela blanca para prendas 157; culós, 130; bragas niña, 120; refajos, 107; prendas lana niños, 100; pañuelos cabeza, 2; bufandas, 6; pares medias, 201; pares calcetines caballero y niño, 400; pares calzado, 91; pares zapatillas, 154.

Total de prendas distribuidas, 2.680; de ellas 241 han sido donadas por las Entidades Benéficas y por los establecimientos de la Capital, como fue ya oportunamente publicada en las notas de la suscripción.

Relación de los géneros alimenticios repartidos por la Junta Pro-Navidad

Cazón 50 kilos; Pargo, 310 kilos; Bonito, 290 latas; Sardinas, 100 latas; Aceite 300 litros; Huevos, 506 docenas; Queso, 83 cajitas; Chocolate, 600 kilos; Leche condensada, 500 botes; Galletas, 50 kilos; Turrón, 294 kilos 250 gramos; Mazapán, 40 kilos; Melocotón 616 botes; Mermelada, 129 botes; Panes, 120 kilos; Higos, 300 kilos; Nueces, 40 kilos; Almendrucos, 74 kilos 750 gramos.

También fueron distribuidos 50 vales de la viuda de Luengo, cada uno de ellos para 250 gramos de carne y 100 de tocino.

Y el cupo de tocino, manteca y morcilla que, a su cargo adquirió el Secretariado de Caridad.

La relación detallada de lo que ha recibido cada una de las familias atendidas obra en poder de la Junta Pro-Navidad, así como el original y las copias de las facturas correspondientes a las adquisiciones.

LA SEGUNDA DE ABONO

No vayan a creer los lectores que este título consagrado para dar cuenta de sucesos taurómicos ha de ser el preámbulo de alguna información de esta catadura. Esto lo dejaremos para cuando los sueños de los simpáticos «coletas» se conviertan en realidad. Por ahora nos limitaremos a hablar de cosas del tiempo.

Dos nevadas se han registrado en este invierno. La primera sucedió aquel día de las magnas ilusiones loterías. La fecha del «gordo». Después del día 22 de diciembre cesó el bello espectáculo hasta el momento actual. Tiempo seco y muy apacible prevaleció en un largo periodo, pues contra costumbre, los hielos desaparecieron. Hasta que anteayer torció su gesto el tiempo y como «apertivo» invernal, empezó a cruzar estas latitudes un aire fríasimo proveniente del nordeste, que nos hizo tritar de verdad.

Tras este suceso meteorológico unas horas de viento echaron hacia arriba las masas de aire frío que pesaban sobre la tierra abulense y vino una pequeña templanza y la segunda nevada—la de hoy—más densa que la primera, más blanda y con temperatura en las horas del día no muy desagradables.

El paréntesis de ramitas de hielo en la calle a que antes nos hemos referido produjo bastantes caídas, señaladamente la de un bizarro militar que, muy marcialmente por cierto, pasaba su garbo castrense por la calle del Generalísimo y que perdió el equilibrio casi guerrero hasta dar con su cuerpo en tierra, siendo auxiliado inmediatamente por los que, en aquella hora nocturna, bastan-

te hostil, tuvieron el buen humor de desafiarse las iras del tiempo.

El otro caso fué el de una chica del servicio que venía tan oronda, con una magnífica cacharra y la cadera contentando nada menos que una arroba de vino y que un momento vió truncadas sus dignas ilusiones de llegar sin tambos con el preciado líquido a casa de sus señores. En la plaza de Santa Ana quedó pulverizada la garrafa y a su alrededor el casi negro contenido con gran disgusto de la menegilda, suponemos que el de sus señores y, sobre todo, de unos cuantos bebedores que con lágrimas en los ojos contemplaban el para ellos ingrato espectáculo.

Bien dicen que en el mundo no hay felicidad completa...

De días

Hoy los ha celebrado don Antonio Galve Pascual, jefe provincial del S. E. M.

Misas

Las misas que se celebren en la Santa, en el altar del Carmen, el día 18, a las siete y media y ocho y media, y el 19 a las nueve, serán aplicadas por el alma de don Enrique Correal Mata (q. e. p. d.); jefe de Telégrafos, recientemente fallecido en La Coruña, donde residía.

TRASPASO magnífica tienda de tejidos y coloniales. Con una superior abundancia en paños. Carro nuevo y mula de 11 años, con dos dedos sobre la marca. Para tratar con Julián Rodríguez, en Ataquines (Valladolid).

GRAN PESCADERIA en la Plaza de Abastos. Cajón n.º 3 Los hermanos Hurtados Se surten pescados de todas clases a pensiones, hoteles y a domicilio muy baratísimos.

Si hasta en la Corte de España conserva la fiesta de San Antón un sello de tipismo singular, ¿qué decir de su celebración en otras villas de España que no se han transformado aún a lo moderno, por no gozar los adelantados del gran mundo...? Tal vez donde más pura se conserve la tradición de los mayores respectos al homenaje al protector de los animalitos sea en la villa de San Bartolomé de Pinares, donde la fiesta es solemnísimamente, con vocación escolar desde la víspera por que los niños puedan en la tarde del 16 de enero ir a los montes a buscar los ramos de oloroso tomillo, jaras y jaramagos, romero, arbutos, en fin, que han de quearse por la noche en luminarias encendidas a las puertas de las casas, en las amplias y rectilíneas calles de la Paloma, Mayor y de la Virgen, además de en las travasías que las unen, como en los altos de la Atalaya, o en los Pilares que dan salida al Atapao.

Pobres y ricos hacen su gran hoguera porque el campo da para todos por igual y son las mujeres y los niños particularmente los que van en busca de su haz de ramos secos, con entusiasmo en competición, avivado por los hombres, que a su regreso del campo echan sobre los lomos de las bestias algunos hatos más del combustible para que la respectiva luminaria sea digna en el conjunto de la fiesta.

Repican las campanas a las ocho de la noche y de la casa del mayordomo salen las primeras piñas encendidas en el hogar doméstico. Pronto a lo largo de las calles puede verse una hilera doble de hogueras, llameantes por el momento, que anulan con sus reflejos rojos la ordinaria iluminación eléctrica. Todos los hombres o jóvenes, propietarios de una bestia de carga, la enjaezan para unirse al desfile nocturno acompañando al mayordomo portador de la imagen del Santo en su vara.

Ya está él en su casa escanciando el más dulce vino en grandes jarros que pasan de mano en mano entre quienes van congregándose a la puerta de la mansión. En todas las casas, principalmente en la citada como en la de los jurados y en la del señor cura, se prodiga el obsequio de ricos bollos, retorcidos y hojaldres llamados «flores», con los mejores vinos del terreno.

«Ahumado» al Santo

Poco después de terminado el repique de campanas se organiza el desfile de jinetas—más de doscientos—que forman el cortejo de San Antón. En primer lugar, los únicos que caminan a pie; e tamborilero Francisco con su dieciochesco tambor, bronco en su redoblar, que en los últimos decenios se ha visto desplazado por la brillante caja redoblante de Moro, y Juanillo el gaitero o su colega Fermín, que hace gorgoritos cuando la densidad del humo llena su instrumento.

Porque esto es principalísimo: tan pronto como se oye de cerca el redoblar del tamboril, se escogen los mejores ramos y, humedecidos con agua o nieve, se arrojan a la hoguera para que se produzca el más denso ambiente de sahumerio en honor de San Antón. Tal es la humareda en las calles que ni el tambor se ve en ese acompasado y secular «tarán tan tan... tararan tan tan...» que mientras el cortejo desfila han escuchado con devoción verdadera los habitantes de San Bartolomé de Pinares. Luego que el Santo pasa suben las llamas y se aclera la humareda y se comentan las incidencias del tránsito: —Pues Aveñno montado en el burro del «tío» Caloto se metió en

una hoguera y no se ha quemado,

Nunca pasó cosa lamentable, pese a que las llamas rebasan los tejados de las casas. En el templo parroquial se cantan solemnes Vísperas, y la rosada aurora vuelve a ver las luminarias encendidas, pasando el mayordomo y los jurados, montados sobre sus correspondientes caballerías adornadas con cintas y flores, el pelo recortado y artísticos jaeques, a pedir para el Santo... Más de una vez, como este año habrá sucedido, la base de las luminarias se recorta asentada en una blanca alfombra, que dá mayor relieve a las tres figuras de los jinetes con sus varas crucíferas.

La fiesta principal

Entrada la mañana se esparcen por sobre las montañas circundantes al pueblo los claros sonos de cuatro campanas, convocando a los fieles al santo sacrificio de la misa. En andas se halla dispuesta una hermosa imagen del Abad de la famosa Tebida, que compartió con San Pablo ermitaño el pan milagroso y la dulzura de Santas comunicaciones. Antaño era la imagen una estimable pintura, que en las andas se adornaba con damascos y flores, y después de la misa era llevada en procesión por las naves del templo con gran entusiasmo y fervor, que es notorio el hecho de abundar en el pueblo el apellido Abad, y hasta por esto se tiene más devoción al San Antonio que, aunque con significado distinto, se distingue con un cognomen coincidente con el patronímico de muchos «Antonios» bartolos.

Por esto se han destacado siempre entre los devotos del Santo Monje «los sacristanes», «Rondros», y «Gogas» entre otros que Abad se apellidan, y entre los cuales queda por años repetidas veces la Mayordomía.

...Y por la tarde se corren los gallos

Es un festejo popular que tal vez escandalice a muchos de esos ánimicos en nuestros días de atonamiento tan indiferentes la muerte de centenares de miles de personas y se sienten en cambio acojonados ante la muerte del perrito lanudo... Es mucha civilización la de hoy.

De una pared a otra de la calle de la plaza corre una cuerda a conveniente altura. De ella se cuelga en primer lugar el gallo que regala el Mayordomo y a su guiso los que regalan los jurados. Mas cada uno de los mozos que corren los gallos ha de regalar también uno a la fiesta. Esta consiste en probar la destreza de quienes pasando cabe la cuerda a galope sobre briosos alazanes alerte a descabazar al gallo con la mano, mientras un señor de sigudo al efecto juega el engaño de tirar de un extremo de la cuerda. El pueblo rie los incidentes del sangriento espectáculo.

Pasó en cierta ocasión que el «tío Cañano» tiró de la cuerda a destiempo y quedó de ella desmontado el jinete. Otro tras él pasó por encima, y con los que tras éstos venían se originó un remolino de caballos y hombres... y nada hubo más que el natural alboroto del momento.

Al caer de la tarde las mozas se muestran orgullosas de la bizzaría demostrada por sus novios, y en ocasiones se rompen idillos si ellos no demostraron la suficiente habilidad. En muchas casas se cena un arroz con gallo muerto...

Martín Arevalo.

Estación Meteorológica de Avila (Instituto)

Temperaturas extremas de hoy

Máxima, — 6,1 a las 15,30 horas. Mínima, —11,0 a las 7,00 horas.

PRESION

A las 18 horas ayer: 661,6
A las 7 horas hoy: 660,1

El ilustrísimo señor

Don Constantino Calleja López

Ex-Presidente de la Excma. Diputación Provincial

Falleció el día 14 de los corrientes

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

La Excma. Diputación Provincial invita a las autoridades, familiares y amigos del finado al funeral que tendrá lugar mañana, día 18, en la Iglesia de Santa Teresa, a las once de la misma.

Avila, 17 de enero de 1946